



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:03

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 30 de Septiembre de 2003

### Principales titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **+Ruedan cabezas en PLC.**

+Alemán ordena la “purga” de Herrera, Castillo, Moncada y Núñez, quienes renunciaron ayer.

+Arnoldistas convocan a convención para elegir nuevas autoridades del partido.

##### **+Pescadores se hacen “gato bravo” con coca.**

+ Policía detiene a 51 que reclamaban el derecho a vender la droga, porque se la encontraron.

##### **+Asaltan el expreso de Jinotega.**

+El bus expreso Transportes Aldana, que viaja de Jinotega a Managua todos los días a las cuatro de la madrugada, fue asaltado ayer por cinco elementos armados que despojaron de sus pertenencias a todos los pasajeros, cuando la unidad apenas había recorrido ocho kilómetros.

##### **+Niña da a luz en matorrales.**

+Dice que era violada por su padre desde los 10 años.

#### El Nuevo Diario

##### **+Réquiem al PLC.**

+Alemán ordena barrida en CEN y cinco renuncian.

+María Fernanda lleva la orden desde la cárcel para una inmediata Convención.

+Eliseito cuenta detalles, ataques, mientras Herrera anuncia más renunciadas.

+Rizo sigue sin definirse, Montealegre pide calma y Quiñónez lanza denuestos contra Herrera.

+ Orden de Alemán: Convención en 40 días.

+¿Oficializarán el partido arnoldista?

+ Sector duro convoca hoy a una reunión con directivos departamentales para escoger a los que tendrán el nuevo control.

+ Carlos Noguera renunció anoche, mientras don “Polo” Navarro y el propio presidente del PLC, Jorge Castillo, “la pensaban”.

##### **+Imponen carrera directa a taxis.**

+No podrán levantar pasajeros si ya van ocupados.

+Medida es similar a la que se practica en todo el mundo y aumenta seguridad de pasajeros.

+ Taxistas ya hablan de subir tarifa que usuarios resienten, pero esto lo definirá la oferta y la demanda.

##### **+Obispo explica caso padre Zenón.**

+ “Él aceptó rehabilitarse”.

+Tratado por una Fundación en México y regresó a Nicaragua.

+ Pidió luego su traslado a la Diócesis de Texcoco.

+Consideraciones de monseñor Brenes sobre debilidades de los sacerdotes.

##### **+Un motín para retener droga.**

+51 presos en la RAAN



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:03

PAG - 2 -

- +Trifulca en el barco cuando hallan flotando paquete de droga en alta mar.
- +Se apoderan de la nave para no entregar el paquete, pero Ejército sofoca motín.
- +Escándalo en la Casa Blanca.**
- +Revelaron por venganza, nombre de agente CIA.
- +Ex embajador Wilson dictaminó que encargo de Hussein de uranio en Níger era falso.
- +Sus afirmaciones dadas a la prensa descalificaron discurso de Bush para justificar invasión a Irak
- +En venganza “se filtró” que esposa de Wilson trabajaba para la CIA.

### Editorial

#### La Prensa

##### **Grandeza y miseria del caudillismo.**

“El resultado de esas equivocaciones del CEN es que el caudillo, desilusionado de éste, ha buscado su reemplazante en su familia, dejando al CEN como caja de resonancia. Al final, el secretario nacional, René Herrera, comprendió lo inútil de la estrategia del CEN y rompió con sus antiguos camaradas. Tratándose de un partido mayoritario la fragmentación que sufre es lamentable, pues es hasta ahora la barrera más eficaz para evitar el regreso del sandinismo al poder. En vez de desgastarse en esas disputas irrelevantes, los liberales deberían buscar un nuevo líder que los unifique para aprobar las leyes que el Ejecutivo les presente para ganar la batalla de la HIPC y luego intentar ganar las elecciones municipales. A su vez el partido de gobierno debe acercarse a quienes pueden ayudar a reconstruir el control de la Asamblea. La otra alternativa es que el Gobierno vuelva a buscar al FSLN para aprobar las leyes que el FMI exige para otorgar el HIPC a sabiendas que de nuevo tendrá que pagar políticamente por ello”.

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



OFICINA DE MONITOREO  
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL  
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:03

PAG - 3 -

### Opinión

#### La Prensa

##### **¿Alianzas o sometimiento partidario?. (Humberto Cuadra)**

“Actualmente, los partidos dominantes, para mantener su estatus quo se niegan a brindar una salida a este sometimiento partidario y han convertido al pueblo en su rehén. La historia patria ha sido clara con la enseñanza de que la libertad política de los nicaragüenses no puede ni debe ser amenazada por personas ni por leyes. Este artificio jurídico del artículo 80 de la Ley Electoral representa uno de los principales obstáculos para lograr la estabilidad y la democracia en Nicaragua”.

##### **El best seller de la justicia. (Jaime A. Pastora R.)**

“Se equivoca la juez Juana Méndez cuando afirma que solamente pueden objetar su actuación las partes involucradas en el proceso judicial. Todo el pueblo nicaragüense está involucrado, pues estos reos robaron dinero al Estado que proviene de nuestros impuestos, y yo, como contribuyente, me siento involucrado y ofendido, tanto por estos reos como por el actuar de los jueces, la Procuraduría, el Ministerio Público. Y a los guardias del SPN que interpretaron la Constitución a su gusto y antojo, quiero decirles que el artículo 39 Cn. en ninguna parte dice que se puede mandar a descansar a sus casas a los reos enfermos, y en todo caso, si esto fuera así, las cárceles quedarían vacías. Desgraciadamente no todos los reos son millonarios y bien ha manifestado el doctor Sergio García Quintero que esto no es más que una trama a espaldas del pueblo, en la que están coludidos el Gobierno y los partidos políticos dominantes, y yo agregaría que también el dinero”.

#### El Nuevo Diario

##### **Seguridad Jurídica y Política.( Juan Angel Almendárez Castillo)**

“Los fulminados con auto de segura y formal prisión apelaron de la resolución radicándose luego las diligencias ante el Tribunal de Apelaciones quien debe aceptar, variar o modificar la resolución interlocutoria quedando sin potestad legal alguna la Juez Méndez para alterarla, modificarla en manera alguna pues haciéndolo invade la jurisdicción y la competencia del Tribunal de Recursos el que tampoco ha pronunciado sentencia en las diligencias de apelación.- Con la sentencia notificada al penúltimo encausado ha quedando sustituido el Tribunal de Apelaciones por un Juez ultra que dicta una resolución nula, defectuosa y viciada liberando de esa manera a casi todos los reos habidos y no del caso Canal Seis”.

#### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+Bolañistas abren sus puertas. (Pág. 3 A)**

+Creen que se ha iniciado un proceso de “depuración interna” que facilitaría la unificación.

+Bolaños augura sorpresas y no descarta que en la Asamblea Nacional cambie la correlación de fuerzas.

##### **+Confirmado dedazo sandinista en Managua. (Pág. 4 A)**

+FSLN explica que no se debe confundir consenso con imposición.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:03

PAG - 4 -

+El alcalde capitalino, Herty Lewites, reveló que en Managua el Frente Sandinista (FSLN) no realizará elecciones primarias, antes denominadas “consulta popular”, para elegir quién representará al sandinismo en los próximos comicios municipales, después que la dirigencia de ese partido confirmara a Dionisio Marengo como su candidato para este municipio.

**+Hoy segundo jurado para Jerez. (Pág. 6 A)**

+Más de cinco mil folios serán leídos en el caso de los checazos de Enitel.

### El Nuevo Diario

**+Surgirá bancadita disidente. (Pág. 2)**

+Augura el ex padrino frente a desmoronamiento PLC.

**+“Candados” para nuevas “cajas negras”.(Pág. 3)**

+Propuesta circula en Asamblea Nacional.

+Diputado propone reforma al artículo 11 de la Ley de Presupuesto 2004 para evitar discrecionalidades con donaciones.

+Justifica abusos entre Presidencia y PGR a la “buena fe” del Legislativo.

**+Insólita orden revive BAMER.(Pág.5)**

+Jueza anula la intervención cuando ya está por liquidarse.

+Jueza Rivas manda devolver el Banco a Haroldo Montealegre, excepto los pasivos adquiridos por Bancentro.

+“Es materialmente imposible”, responde la SIB, que ayer tuvo que sesionar de urgencia.

+Lo peor: si Junta Liquidadora no lo hace, el Estado tendrá que asumir los costos de la decisión.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

#### **CDNN 23**

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Dr. María Lourdes Bolaños (Fiscal Adjunta)

Tema: Varios

+La Dra. Lourdes dijo que actualmente el Ministerio Público no cuenta con las condiciones óptimas para el trabajo de los fiscales a nivel nacional.

#### **Extraplus 37**

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Oscar Rene Vargas y Jaime Arellano (Analistas políticos)

Tema: Situación del PLC

+Vargas manifestó que detrás de esta jugada de Arnoldo Alemán de cambiar a los directivos del partido está Francisco Aguirre, porque los que apoyan a Eduardo Montealegre son purgados.

+Las declaraciones de Alejandro Fiallos sobre la renuncia de Rene Herrera fueron consideradas como un



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:03

PAG - 5 -

error político enorme (Fiallos dijo que no aceptarían a Herrera en el G.U.L.) por Vargas.

+Vargas expresó que esta situación hace más difícil la aprobación del TLC en la Asamblea Nacional ya que los arnoldistas le van a pasar la cuenta al ejecutivo.

+Jaime Arellano dijo que Francisco Aguirre se está apoyando hábilmente en el trabajo sucio que están haciendo las "tres Marias" y Jamileth Bonilla con la eliminación de la corriente que apoya a Eduardo Montealegre, y aseguró que esta dirección de elegir nueva directiva es un acto de desesperación de Arnoldo Alemán por el aislamiento político más el asesoramiento de Francisco Aguirre Sacaza quien le aconseja que él es de confianza y le puede resolver el problema con los norteamericanos, solo hay que ver el día de la concentración la posición que ocupó y su entrada triunfal

### CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Tema: Renuncia de cuatro directivos del CEN

+Dice el Ing. Bolaños que tiene miedo a la venganza de Alemán, dicen que no duerme pensando en qué es lo que va hacer cuando salga. Ing. Bolaños uno en la vida cosecha lo que siembra y ustedes como hombres y mujeres de campo entienden lo que eso significa" . "Ing. No se preocupe por la venganza de Arnoldo Alemán, preocúpese por la cuenta que le va a tener que rendir a miles de miles de miles..." " Manifestó María Fernanda en Nueva Guinea.

+Mora manifestó que afortunadamente renunciaron hoy al CEN cuatro de sus miembros, de los aguados. Agregó que Rene Herrera ha sido vinculado al negocio de la venta de armas. También dijo que Herrera tenía una imprenta en tiempos de Arnoldo Alemán y hará público el papel que jugaba esta imprenta en la elaboración de documentación de todo el Estado sin licitación previa.

### Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Néstor Avendaño (Analista Político)

Tema: Plan Nacional de Desarrollo

+Avendaño calificó el PND como la suma de deseos sectoriales, agregó que es una propuesta con cierta validez de diagnóstico.

+Se trabaja para lograr el punto de culminación de la HIPC para desendeudarnos pero con este Plan nos vuelven a endeudar.

+Hay dos componentes de los que carece el PND que lo hacen inviable:

-La formulación de políticas públicas que enfrenten el reto económico a mediano plazo.

-El respaldo político necesario para impulsar el PND.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:03

PAG - 6 -

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

#### Radio Corporación

Programa: **Arnoldo habla con su pueblo**

Conductor: Eduardo González

Invitado: María Fernanda Flores / María Alejandra Alemán

Tema: Varios

+ María Fernanda comentó las declaraciones publicadas en el Diario La Prensa del Secretario Nacional del PLC, René Núñez, explicando que si el partido se veía como una casa, los pilares que la sostenían eran las bases, los convencionales y otros que apoyan a Arnoldo Alemán y que la base de cemento sobre la que estaban sostenidos esos pilares era el liderazgo de Arnoldo Alemán, el que ganó a punto de trabajo y dedicación visitando a esa gente humilde y de los lugares más recónditos. El techo de esa casa eran los dirigentes, pero que muchas veces el techo podría tener agujeros y lo que había que hacer era cambiarlo.

+ Indicó que Arnoldo había dejado claro que ella (María Fernanda) era la que llevaría su voz, porque era la única que estaba en contacto directo y a quien veía a diario, así es que si René Herrera tenía otras versiones sobre las orientaciones que bajaba Arnoldo Alemán a Wilfredo Navarro y a Jamileth Bonilla, se las hubiera comunicado para luego transmitírselas a Arnoldo y dejar claro la situación.

+ Criticó de infantiles las excusas que René Herrera en cuanto a su descontento con la conducción del partido y dejó claro que las tres María a como suelen llamarlas, no tienen aspiraciones de tomar el control del partido y que su único interés como familia es lograr la libertad de Arnoldo Alemán.

+ Aseguró que incluso cuando Arnoldo Alemán estaba libre, las decisiones del partido se ponían sobre la mesa y se tomaban colegiadamente.

+ En cuanto a la pregunta que le hizo Eduardo González, sobre que si no temían a que la bancada liberal se viera reducida, María Fernanda respondió que no porque los que han dejado al partido no han tenido ninguna incidencia y ejemplificó con la bancadita Azul y Blanco que nunca creció. Con la renuncia del Dr. José Antonio Alvarado se preguntó que dónde estaba ahora y de la separación del Dr. José Rizo del partido dijo que éste había decidido regresar.

+ Criticó a la Procuraduría, llamándolos corruptos y con doble moral porque después de señalar que en el Gobierno de su esposo se practicaba la corrupción por los doble salario, ellos (la Procuraduría) hacen lo mismo y quién sabe cuantas cosas más.

+ Le dijo al Presidente Enrique Bolaños que no le tenga miedo a Arnoldo Alemán si no al pueblo, a las bases del partido que ha perjudicado.

+ Por su parte María Alejandra dijo sobre la renuncia de los cuatros miembros del partido, que era muy posible que éstos tuvieron miedo que les sacaran tarjeta amarilla durante la convención extraordinaria que está convocando su padre para renovar la directiva del CEN.

+ Le recordó a René Herrera que en una de las convenciones fue abucheado y que nadie lo quería en el partido a excepción de su padre y le preguntó que cuál era el verdadero propósito de sus declaraciones

+ Comentó que alguien del Frente Sandinista le había preguntado que cómo era posible que tuviera de negociador a René Núñez, si era el principal alacrán en la camisa de su padre.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:03

PAG - 7 -

### Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Tema: Varios

+Informó que el sábado 27 se reunieron la Embajadora de EE.UU., Barbara Moore y McErloy, miembro del Departamento de Estado con directivos liberales, a quienes les plantearon que de aquí a diciembre Arnoldo Alemán “será menos que cucaracha” o que se lo llevan para EE.UU.

+Otras de las orientaciones que les bajaron fue que renunciaran al CEN, que formaran otro compuesto por los directivos del PLC, el partido del 23 de Junio y el liberal de 1913, quienes conformarán el Gran Movimiento de Unidad Liberal, liderado por el Presidente Bolaños.

+Dijo que venía una recomposición en la Asamblea Nacional y que en esta se “volaran” a Quiñónez como jefe de la bancada liberal.

### Radio 15 de Septiembre

Programa: **Enfoques Sociales**

Conductores: Carlos Gadea Aviles / Eugenia Sequeira

Tema: Varios

+Criticarón los dobles salarios de la Procuraduría y dijeron que había que investigarlo a fondo.

### Radio Corporación

Programa: **Ruta 540**

Conductores: Santiago Meneses y Alcides Áreas

Tema: Varios

+Meneses comentó que Rene Herrera esta diciendo la verdad al decir que son los dirigentes del PLC los que tienen que manejar al partido y no gente sin experiencia.

+Meneses además comentó que el FSLN ya no está mandando desde abajo sino desde el segundo piso de Casa Presidencial y que han manejado la situación política del país como buenos ajedrecistas lo cual atenta contra la democracia.

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+La crisis que vive el Partido Liberal Constitucionalista de Nicaragua se agudizó hoy cuando renunciaron a su cargo cuatro miembros del directorio del partido; uno de ellos dijo que las renuncias se debieron a la desconfianza que mostró hacia ellos Maria Fernanda Flores, la esposa del ex Presidente Arnoldo Alemán. Alemán se encuentra preso acusado de corrupción y desde la cárcel trasladó el liderazgo de su partido a su esposa. **(UNIVISION, Canal 2)**

+El Presidente Enrique Bolaños negó que la fragmentación del PLC se haya fraguado en la casa del Sr. Jaime Cuadra, en la reunión en la que participaron Rene Herrera, Pedro J. Ríos, el Vicepresidente José Rizo, entre otros, agregó que cree que el PLC quedará debilitado en la Asamblea Nacional. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Secretario de la Presidencia, Leandro Marín, dijo que en una reunión en la casa de Jaime Cuadra



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:03

PAG - 8 -

siempre se habló de la unidad liberal y espera que esta se de, aseguró que en las próximas elecciones se dará la unidad liberal porque siempre ha sido así. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El titular del Ministerio de Hacienda y Crédito Público, Eduardo Montealegre, se reunió esta tarde con los llamados moderados del PLC y luego manifestó que aquí lo que está en juego es la unidad del PLC y los caudillismos y los individualismos a nada bueno llevan y los partidos que sobreviven son aquellos que se institucionalizan y trascienden a las personas. Expresó que espera que tanto la renuncia de los cuatro miembros del CEN como la convocatoria a una convención se reviertan y se busquen soluciones dentro del partido. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado Jaime Morales manifestó que la renuncia de los cuatro miembros del CEN constituye una victoria pírrica de la pandilla de las “tres Marías” comandada por la “chinita” Bonilla. El PLC ya no es un partido y está siendo manejado como una pulpería familiar. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La diputada Yamileth Bonilla dijo que ella no está haciendo presión para que algunas personas se vayan del partido, agregó que lo que hicieron es aprobar que se convoque a la Junta Directiva Nacional para que ésta convoque a la Gran Convención, que es la que decide si se quedan o se nombran nuevas autoridades. Expreso “ellos se apresuraron a renunciar” esto en relación a la renuncia de cuatro miembros del CEN. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado Miguel López Baldizón dijo que la presión en los dirigentes del CEN provocará una ruptura en cualquier momento, ya que hay muchos dirigentes molestos con la actitud que ha tomado la matrona Maria Fernanda Alemán. **(Multinoticias, Canal 4)**

+La periodista Xiomara Laguna dijo que extraoficialmente conocen que los próximos en abandonar el PLC son Leopoldo Navarro, Carlos Noguera y Roberto Cedeño. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El Ministro de Hacienda y Crédito Público, Eduardo Montealegre, desmintió las declaraciones del Secretario de la Presidencia, Leandro Marín, sobre las dobles planillas en la Procuraduría y aclaró que Hacienda conoce de la donación noruega y de la ampliación del Presupuesto con esa donación pero que no estaban enterados de la forma de pago. Agregó que esa forma de pago es algo que se eliminó el año pasado, por orden del Presidente Enrique Bolaños. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Procurador de los Derechos Humanos, Benjamín Pérez, dijo que revisaran el expediente que les envió la jueza Juana Méndez por el caso de Arnoldo Alemán y que si el dictamen del médico forense deja clara la necesidad de darle casa por cárcel a Alemán ellos apoyaran esa petición, asimismo instó a los familiares de reos enfermos a hacer lo mismo para que el Centro interceda por ellos. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+El Sr. Gilberto Wong anunció que ya presentó su renuncia como Presidente de la Corporación de Zonas Francas, para poder optar al puesto de Superintendente de Bancos. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El titular del Ministerio de Hacienda y Crédito Público se reunió con la bancada del PLC para explicarle el Proyecto de Presupuesto General de la República 2004. Montealegre explicó que el Presupuesto para las elecciones municipales del 2004 es menor que los del 2000 porque ahora no hay que comprar equipos que ya se obtuvieron en el 2000. **(TV. Noticias, Canal 2)**

### NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+El Periodista Santiago Meneses informó de última hora que dirigentes de FETSALUD y el MINSA llegaron a un consenso en cuanto a la inclusión de los jubilados en el convenio colectivo, por lo que es posible que el paro de salud anunciado para mañana no se lleve a cabo. **(Cinco en Punto, Radio Corporación)**